

La falta de actuaciones del Govern para prevenir el ataque de la plaga de oruga peluda este año ha causado preocupación en Sa Roca.

# El Consell solicita al Govern que le autorice a actuar contra las plagas forestales de orugas

Los vecinos de Sa Roca denuncian la pasividad del Ejecutivo autonómico y temen un rebrote del problema

SILVIA LOZANO

El Consell de Menorca ha solicitado al Govern que le autorice a actuar sobre las plagas de orugas que afectan a los bosques de la isla, principalmente la procesionaria y la lagarta peluda. La institución ha reclamado una encomienda de gestión al Ejecutivo autonómico pero la petición, a día de hoy, todavía no ha obtenido respuesta.

El director insular de Medi Ambient, Raúl Escandell, señaló ayer a este diario que las competencias no se pueden pedir, pero sí la encomienda de gestión, que debe ir acompañada de una dotación económica.

En este sentido, Escandell resaltó la «buena voluntad» del Govern y se mostró confiado en que el convenio se pueda firmar cuanto antes para actuar con la máxima celeridad contra estas plagas.

Por otra parte, los vecinos del núcleo de Sa Roca,

en Es Mercadal, prevén que este año la plaga de lagarta peluda pueda ser igual o incluso más virulenta que el año pasado, ya que las encinas de la zona muestran una gran cantidad de postas amarillas.

En este sentido, el presidente de la Comunidad de Propietarios de la citada urbanización, Llorenç Palliser, reconoció que el Govern balear les había comunicado que, a día de hoy, no tenían ninguna actuación preparada para evitar el rebrote del problema.

**Raúl Escandell espera una respuesta positiva del Govern**

Para hacer frente a la plaga, el Consell ha ofrecido a los vecinos

asesoramiento particular, así como bolsas de feromonas para evitar o mitigar la incidencia de la plaga. De momento, los vecinos están realizando un estudio de sus necesidades al respecto, mientras que el organismo insular estudia qué productos sería conveniente utilizar. La semana próxima volverán a reunirse para poner en común sus avances.



La fumigación de los encinares del año pasado se produjo tras el estallido de la plaga.

## Los afectados de Sa Roca afirman que la fumigación del año pasado no fue efectiva

La Dirección Insular de Medi Ambient y los afectados de Sa Roca coinciden al afirmar que las fumigaciones que se han efectuado hasta el momento contra la plaga de oruga peluda no han dado resultados positivos. Así lo expresaba Raúl Escandell: «Las intervenciones no han dado resultado. En este momento, tenemos una afectación de 4 sobre 5 encinas. Nos gustaría que no se hicieran intervenciones en Menorca sin

consultarnos». Los vecinos de Sa Roca tampoco son partidarios de la fumigación generalizada, sobre todo si se realiza sin informar a los afectados y sin respetar su posicionamiento: «A nadie le gusta que le tiren veneno encima. El año pasado preguntaron quién quería fumigar y luego no se respetó la decisión de algunos propietarios, y lo fumigaron todo. Somos partidarios de que se pueda fumigar individualmente».

### EL APUNTE

#### Un proyecto de lucha biológica a largo plazo

La Dirección Insular de Medio Ambiente pretende llevar adelante un proyecto de lucha biológica a largo plazo. El plan incluiría trampas de feromonas, que ya se han utilizado algunos años. Otras medidas a tener en cuenta son los cartuchos de sal, así como el fomento del uso de depredadores naturales, como algunos pájaros y murciélagos, poniendo cajas nido en los bosques.

Para Escandell, «es hora de plantearse un cambio hacia una lucha biológica y manual, ya que las químicas resultan caras y nocivas para la salud humana. Muchas veces no tenemos en cuenta que hablamos de un único hábitat, hay muchas plantas y animales en el bosque que pueden quedar afectados».